



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del alumno: Hannia González Macías

Nombre del tema: Temas vistos en clases

Grado: 1er semestre Grupo: "A"

Nombre de la materia: Antropología médica

Nombre del profesor: Dra. Paulina Maribel Juárez Rodas

Licenciatura: Medicina Humana

16 de septiembre del 2022

Introducción

La antropología es una ciencia social dedicada al estudio de todos los aspectos de la naturaleza humana. Basándonos a un campo en específico que sería la antropología médica podemos considerar que está relacionado con la salud, enfermedad y cultura.

Hablando un poco de su historia, la antropología médica surgió a mediados del siglo XX y empezó a tener importancia después de la segunda Guerra mundial cuando los antropólogos comenzaron a aplicar métodos y teorías de salud en todo el mundo. Los antropólogos médicos utilizaban teorías y métodos para generar conocimientos, por eso eran considerados médicos en su generación o tiempo.

A través de la antropología se abordan los fenómenos relacionados con la salud y enfermedad.

Teniendo en cuenta que el proceso salud-enfermedad no solo son factores biológicos sino también culturales, económicos, psicológicos, sociales, entre otros.

Antropología médica

La evolución que ha tenido la medicina, no solo debe basarse en la investigación actualizada que tenemos cada día, sino también a enseñarnos a ser buenos médicos, tener una vocación para poder atender a nuestros enfermos y saber identificar al paciente, entenderlo y verlo como persona, qué necesita esa atención médica y accede con nosotros.

Cómo médicos tenemos ciertos valores indispensables como lo son la voluntad, sacrificio, investigación, humanidad, excelencia y compromiso. Un paciente espera de nosotros seguridad y sentirse cómodo al momento de realizar la consulta, ser empáticos para poder entender lo que nuestro paciente está pasando, ser amable y humanitario con el paciente, para poder cuidarlo, escuchar con atención lo que nos quiere decir, y el respeto como cualquier persona. La meticulosidad es algo indispensable al momento de realizar la consulta ya que es necesario analizar todos los detalles que presenta el paciente desde que entra hasta el momento en el que sale. La relación médico-paciente es muy importante y es una base indispensable, el trabajo del médico con el enfermo no es solo curarlo, sino también crear un vínculo de confianza para poder tener un diagnóstico más certero.

Es necesario aplicar ciertos principios biomédicos para tener un resultado positivo, alguno de estos principios es la beneficencia, no maleficencia, autonomía y justicia.

La antropología enfocada socialmente a la medicina nos dice qué aporta en estudiar el comportamiento y la evolución humana analizando su estilo de vida dentro de cualquier contexto, obteniendo mayores posibilidades de un diagnóstico asertivo, recordemos que gracias a los antropólogos pudimos conocer como las enfermedades no solo pueden ser biológicas.

Debe atender al enfermo con sensibilidad y comprender el sentido de sus palabras, silencios, gestos o cualquier comportamiento. Cómo profesionales de la salud debemos estar capacitados para poder entender a lo que nuestro paciente está presentando.

La antropología cuenta con cuatro ramas indispensables, la antropología biológica se ocupa de estudiar los procesos biológicos y sus efectos en las poblaciones humanas; la antropología lingüística tiene dos palabras claves que es la comunicación y el lenguaje; la antropología social y cultural preservan las diversas culturas ante el fenómeno de la globalización; por último, tenemos la arqueología que es la encargada de estudiar las sociedades antiguas a partir de sus restos materiales.

Conclusión

Podemos concluir como la antropología entra en diferentes ramas, que todas llevan a un mismo punto, que es el estudio del ser humano. Pero enfocándonos solamente hacia la medicina vemos las aportaciones que hacen a un médico para poder ser considerado un buen médico. Los valores o diferentes procesos que debemos tomar para poder desarrollar estas capacidades sin necesidad esforzarnos porque será algo que debería ser normalizado en un médico, el buen trato que le ofrecemos a nuestros pacientes nos aporta algo bueno también, no solo me refiero a más pacientes por el trato que le podemos aportar, sino por ser un médico de excelencia en sus diagnósticos, tanto el conocimiento como los valores bioéticos, son necesarios así como también mantener un equilibrio en ella.

Por ejemplo, muchas personas recurren por problemas psicológicos sin saberlo, por eso es necesario estar capacitados para reconocer mediante sus comportamientos, actitudes y respeto sobre todo lo que ocurre, también no debe existir indiferencias en nuestros pacientes por los estatus económicos, sociales, religiosos u otros.